

Presidentes de Namibia y Angola rinden homenaje a víctimas de la masacre de Cassinga



Windhoek, 4 may (RHC) Namibia y Angola homenajearán hoy a los centenares de víctimas de hace 40 años, cuando fuerzas del régimen racista del apartheid sudafricano masacraron a mujeres, niños y ancianos refugiados en el campo de Cassinga, donde hubo una actuación crucial de las tropas cubanas que contribuyó a salvar miles de vidas.

El acto lo encabezarán los presidentes namibio, Hage Geingob, y angoleño, Joao Lourenzo, quien realiza aquí una visita oficial de tres días para la ocasión, informa Prensa Latina.

La actuación de las fuerzas militares cubanas, que continuaron su avance a Cassinga a pesar del riesgo de los bombardeos, forzó la retirada de los atacantes y salvó la vida al resto de los cerca de 3 000 refugiados con que contaba el campamento.

La contribución de Cuba no fue solamente militar, consistió también en la asistencia humanitaria a las víctimas de esa masacre, muchas de las cuales se curaron y luego cursaron estudios en la Mayor de las Antillas.

La agresión, que para las fuerzas sudafricanas cumplió su objetivo desde el punto de vista militar, fue una derrota política porque impulsó la adopción en las Naciones Unidas de la Resolución 435, que exigía la independencia de Namibia.

Lourenzo depositará una ofrenda floral en homenaje a los centenares de namibios y angoleños que perdieron la vida en Cassinga, en la sureña provincia angoleña de Huíla. Luego pronunciará un discurso y develará el busto del primer presidente de Angola independiente, Antonio Agostinho Neto.

De acuerdo con la agenda, ambos primero mandatarios pasarán revista a las relaciones bilaterales y cuestiones de interés regional e internacional. También Lourenzo será condecorado este viernes.

El 4 de mayo es feriado nacional en Namibia, que comparte más de mil 300 kilómetros de frontera con Angola.

Durante una conferencia de prensa este jueves, ambos dignatarios anunciaron el propósito de construir sendos monumentos para honrar a los caídos, uno en Cassinga y el otro en Chetequera (Cunene), donde se encontraba la delegación de la Organización del Pueblo de África Sudoccidental (Swapo).

La decisión la anunciaron en el Palacio Presidencial de Windhoek y el acuerdo será rubricado la semana que viene en Luanda, expresó el presidente angoleño, para quien tal acción sella aún más los lazos históricos entre los dos Estados.

'Existe ya el compromiso de las partes de construir los monumentos que van a perpetuar la memoria de las personas que fueron bárbaramente masacradas por las fuerzas especiales del ejército del apartheid sudafricano', explicó el jefe de Estado visitante.

Interrogado sobre el costo de las obras, dijo que la vida de aquellas personas no tiene precio y el dinero no es lo más importante en el caso concreto.

Solo podemos garantizar que los monumentos van a ser construidos y que ambos países asumen la responsabilidad por su construcción, añadió.

La opinión la compartió Geingob al señalar que serán lugares en los que podrán prestar el debido homenaje a los que murieron.

Aquí hay algunos testigos de cuando el territorio angoleño fue bombardeado por darnos refugio, manifestó.

Al hablar sobre las relaciones, ambos dignatarios coincidieron en calificarlas de excelentes, aunque llamaron a cultivarlas.

Lourenzo llegó la víspera a Namibia en el segundo y último punto de una gira que comenzó en Zambia, donde firmó cinco acuerdos de cooperación bilateral. El periplo es el primero que realiza en su alta investidura.

(Prensa Latina)



Radio Habana Cuba